
    中日乒乓 PK，是近几年中日两

国乒坛的主流话题。但在刘国梁看
来，两国乒乓之间的关系，并不仅仅

停留在竞争层面。在谈到如何加强
乒乓球运动员和球迷之间的沟通和

交流这个话题时，刘国梁提到了中
国和日本。“在 2016年奥运会以后，

其实乒乓球在中国和日本很大程度
上普及了，而且很多年轻人喜欢，我

觉得这是一个机会，也是一个平台，

希望通过这个平台能够打造更多的
体育明星，能够在社会传递正能

量。”
新官上任，日乒老中青三代主

力福原爱、石川佳纯和张本智和第
一时间纷纷以中文恭喜刘国梁。已
经退役的前日本女乒领军人

福原爱在微博上转发了国

际乒联关于刘国梁上任的

官宣，并用中文发文：“恭喜刘主席，

太好了，巨开心！”日本女乒现役主
力石川佳纯也转发了国际乒联官

微，她用中文写道：“恭喜刘主席，乒
乓球职业化，期待WTT给大家带来

更多快乐。”
两天前刚刚迎来 17岁生日的

张本智和在转发消息后写道：“各位

好久不见。明年开始，世乒联就要开
始举办比赛了，很高兴能看到未来

的前景。今天，刘国梁就任世乒联理
事会主席，今后通过世乒联的各项

活动，乒乓球会变得更加广为人
知！”最后部分，张本还用中文写下

了“恭喜刘主席”五个字。

“世界乒乓球，就是一个命
运共同体。”刘国

梁说，“世界乒乓球需要中国，中国也

需要世界，这是互相帮助、互相促进
的。”中国乒协主席以及WTT理事会

主席的双重身份，刘国梁将为推动两
个机构的合作承担起“桥梁”角色。

不过他谦虚地承认，在这个职
位上，自己还需要一个学习的过程。

如何求大同存小异，把各自优势发

挥出来，这是最大的挑战，也是未来
最主要的方向。

有了新身份的刘国梁呼吁，每
一个国家、协会和明星运动员发挥

主观能动性，让更多人接触乒乓、了
解乒乓、喜欢乒乓。

本报记者 陶邢莹

记者手记
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    “中国乒乓一家独大” 的话

题， 民间热议多年。 “中日乒乓
PK”的讨论，在东京奥运会举办

前愈发热烈。 但作为中国乒协掌
门人的刘国梁却并不纠结于金牌

的数量。从运动员到教练员，他的
目标是不断地冲击金牌， 而这一

次当选国际体育机构主席， 不谈

金牌，只谈热爱。

众所周知，国际乒联的会员
国数量庞大，但乒乓球的职业化

水平至今都无法与足球、篮球这
种项目相提并论，就算是同为小

球的网球，其商业化程度更是远

超乒乓球。 对于国际乒联来说，

他们需要一位世界乒乓球行业

的领袖人物来出任理事会主
席，带领 WTT 走向更加辉煌的

未来。

刘国梁， 就是当之无愧的第

一人选。世界乒坛，第一时间齐齐
祝贺。事实上，从刘国梁接任中国

乒协主席之后， 国际乒联高层和

他就乒乓球发展的相关问题上，

曾多次进行沟通。彼时，丹顿告诉
记者， 经过与中国乒协的多次交

流， 发现双方在诸多想法上都不
谋而合。今年六月初，丹顿在评价

刘国梁时不吝赞美之词， 称后者
的思维方式很不同， 非常期待能

够共创新局面。

刘国梁当选WTT理事会主

席， 这是中国体育人才在世界舞

台的输出。国际乒联看中他的，是
对世界体育的影响， 是他在领导

岗位的才略， 更是他致力于创造
乒乓球辉煌的雄心壮志。

在体育的世界舞台上， 要讲
好中国故事，提升国际话语权。今

日刘国梁的当选， 意味着他更要
运用中国体育人的智慧和思路，

推动乒乓球在全球的发展。

刘国梁说，“乒乓球丰富了我

的生活”，而现在，他要让乒乓球
丰富更多人的生活。 世界乒乓球

的新时代，或许正在开启。

金牌之外的挑战
刘国梁当选世界乒乓球职业大联盟主席

“中国乒乓，世界共享。”刘国梁的金
句，犹在耳边。享誉世界乒坛“不懂球的胖
子”刘国梁，这次有了重量级的新身份。昨
天，世界乒乓球职业大联盟（WTT）宣布，中
国乒乓球协会主席刘国梁将担任新成立的

WTT理事会主席，以全面领导和开
拓世界乒乓球的未来。

这是超出金牌之外的挑战，刘国梁
敢于担当。在世界舞台推广乒乓球项目，他
和中国乒乓迎来新机遇、新挑战。

“胖子”当选众望所归    国际乒联于去年成立 WTT，后

者将自 2021年起全面运营国际乒
联赛事，推出大满贯赛在内的全新

赛事体系，目的在于帮助国际乒联
的赛事以及商业资产改造升级，进

一步提升乒乓球在世界范围的影
响力。

职业联赛有了框架，谁来当

WTT 主席？国际乒联高层昨天透
露，“我们不约而同想到同一个人，

那就是刘国梁，他再合适不过。”国
际乒联首席执行官史蒂夫·丹顿称，

为使WTT和乒乓球整体取得成功，

当务之急是让最高层的人们积极参

与塑造这项运动的未来，“刘国梁不

仅在中国，而且在世界乒坛都是最
具影响力的人物，我们希望他能用

自己的影响力和号召力，在世界范
围内推广乒乓球运动，让更多的年

轻人喜欢，展示体育的力量。”
疫情之下，全球乒乓球赛事停

摆，在这个困难时刻宣布刘国梁上
任，是危机下令人振奋的好消息。人

们期待，刘国梁能在这个困难时期

带领世界乒乓球回到正轨。

果然，第一时间在网络上，球迷
纷纷用刷屏的“乒乓球图标”来祝贺

刘国梁的当选。网友们纷纷调侃：
“是那个不懂球的胖子吗？”“不懂球

的胖子居然升官了，这一定有什么
问题⋯⋯”“恭喜不懂球的胖子，这

应该是史上最年轻的一个了吧。”

“没有人比刘国梁更适合去做管理
了。”“看来国际乒联主席指日可

待！”

    两个月前，当WTT方面提出创

办乒乓球“四大满贯”职业联赛的计

划时，招致各方热议。其中不乏质
疑，一些不理解国际乒联初衷的球

迷以为，这是国际乒联又一次针对
国乒“一家独大”而采取的动作。

如今随着刘国梁的当选，这样
的质疑烟消云散，刘国梁不遗余力

支持乒乓球职业化，因为他相信，乒

乓球运动要发展，需要走“接地气”
的路。

“WTT与乒乓球的未来发展紧
密相关。”刘国梁指出，过去乒乓球

主要是奥运会、世锦赛和世界杯三
大赛，除此之外没有职业赛事，而从

明年开始推出的WTT大满贯赛事，

为全世界运动员提供了更好的平
台，更多优秀运动员可以展现自己，

体现自我价值，球迷也能欣赏到最
高水平的比赛。

运动员出身的刘国梁自然了解
运动员的需求，“我本身就是运动员

出身，从教练到主席，非常了解运动

员的需求，运动员的价值需要有好
的比赛平台来展示。”如今，这个好

的比赛平台，就是WTT赛事体系下
的四大满贯以及一系列赛事，无形

中给运动员提供了机会。

根据国际乒联的设想，WTT要

真正做到以球员和球迷为核心。对
于球员和球迷间的联系，刘国梁用

了四个字形容———鱼水关系。“球星
需要球迷粉丝的追崇和鼓励，只有

更好的球迷粉丝，才能造就体育明
星，这是息息相关的。”

“人生就是不断地在自我挑战。”

刘国梁送给自己一句话。从运动员到
国乒主教练、总教练，中国乒协主席，

再到WTT理事会主席，身份的转变
带来的是思维模式的转变，刘国梁感

叹：“这次是转换最大的一次。”
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新时代 □ 陶邢莹

■ 赛事奖金大幅提升
■ 全新职业赛事系列（其中每年 4站大满贯赛事）

■ 吸引全球知名的商业伙伴和投资者
■ 独立举办女子赛事
■ 助力未来之星
■ 一流的电视制作
■ 全新的社交和数字化战略

WTT改造
国际乒联赛事

■ 刘国梁履新让人期待 图 新华社

图 IC

■ 世界乒乓需要中国，中国乒乓也需要世界 图 新华社


